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Всероссийская конф еренция__________________________

Зачем в России 
занимаются наукой?

1 апреля 1999 года (и это не шутка) со
стоялось открытие юбилейной пятой Всерос
сийской конференции студентов-физиков и 
молодых ученых. Были представлены горо
да: Барнаул, Владивосток, Уфа, Ижевск, 
Москва, Иркутск, Казань, Нижний Новгород, 
Кемерово, Пермь, Томск и Ростов (самая 
большая после Екатеринбурга делегация — 
12 человек).

Открыл конференцию президент АСФ (ас
социация студентов ф изиков) России 
Александр Арапов. В обращении к прессе 
он, не дожидаясь набившего оскомину воп
роса «а зачем вы, собственно, проводите эти 
конференции?», сказал:

— Это жизнь...
Затем о своем отношении к «этой жиз

ни» поведали: Гущин О.В. (начальник управ
ления молодежной политики правительства 
области), Памятных Е.А. (проректор УрГУ по 
научной работе), Бабушкин А.Н. (декан фа

культета физики УрГУ), а последнее слово и 
здесь осталось ... правильно, за женщиной. 
Белла Александровна Гринберг (профессор, 
зав. лаборатории «Теория прочности» ИФМ УрО 
РАН) дала еще один ответ на вопрос «зачем?»:

— Иностранцы часто спрашивают: «Зачем Вы 
в России занимаетесь наукой?» В шутку отвеча
ем: «От отчаянья». А для самих себя мы понима
ем, что в нашей жизни только это занятие дает 
чувство внутренней независимости; свободы.

Торжественная часть на этом закончилась, 
но вопросы остались. Молодые физики обсуж
дали их до 6 апреля. Одна из главных тем — 
проект базы данных студентов и молодых уче
ных в области естественных наук «Будущее Ин
теллекта России». Суть проекта — создание ав
томатизированной базы данных с прямым дос
тупом в мировую сеть Интернет. Таким обра
зом молодые российские ученые смогут 
предъявить себя миру.

Елена СКОРИНОВА, наш. кор.

Тема дня

Косово — 
Югославский 
Кавказ
5 апреля в УрГУ был орга
низован круглый стол по 
проблеме: «Сегодняшние 
события в Ю гославии».

Поскольку инициатором 
мероприятия выступила ка
федра новой и новейшей 
истории, то в основном рас
сматривались вопросы, свя
занные с тем, как развитие 
Югославии, начиная с ее воз
никновения, взрыхлило почву 
для нынешнего конфликта. 
Перед собравшимися высту
пил кандидат исторических 
наук, доцент кафедры новой 
и новейшей истории Юрий 
Сергеевич Кирьяков, знаток 
Югославии, проживший бо
лее 10 лет в этой стране.

— Прямо в центре Евро
пы проживает 2 миллиона 
м усульм ан-косоваров, — 
сказал ученый, — бесспор
но, это чуждый элемент на 
христианском  континенте. 
И даже не раз говорилось, 
что, мол, необходимо депор
тировать мусульман на их 
историческую  родину, в 
Азию. Однако, если загля
нуть в историю, то мы уви
дим, что нынешние мусуль
мане по этническому проис
хо ж д е н и ю — протославяне. 
Получается, что они никакой 
не пришлый народ, а самый 
что ни на есть коренной.' 
Мусульманство же они при
няли в ту далекую пору, ког
да в конце прошлого тыся
челетия служители мировых 
религий бросились обра
щать язычников в свою веру. 
А это значит, что этнические 
чистки, проводимые режи
мом Милошевича, никак ис
торически не оправданы.

По словам Юрия Серге
евича, конфликтовали южные 
славяне между собой испо- 
кон веку. Так, во время вто
рой мировой войны из 1 300 
ООО югославов 800 тысяч по
гибло не в боях с фашиста
ми, а в междуусобных конф
ликтах. В 1944-м Югославия 
стояла на пороге кровопро
литнейшей гражданской вой
ны. Но коммунистическая 
партия страны нашла тогда 
выход: все, независимо от 
национальной принадлежно
сти и вероисповедания, жили 
одной большой семьей, и 
строили коммунизм.

(Продолжение на стр. 6.)



Поздравляем!___________________________________________
Корпус сотрудников УрГУ, которым за заслуги перед университетом при

своено звание «Ветеран Уральского государственного университета им. А.М.- 
Горького», продолжает пополняться. Публикуем, списки сотрудников, удосто
енных почетного звания в январе и феврале текущего года:

Анненкова Нина Макарьевна — до
цент кафедры иностранных языков 
регионов, в УрГУ с 1965 г.

Чурина Любовь Павловна — методист 
каф. философии и культурологии 
ИППК, в УрГУ с 1953 г.

Гурьянова Карманьола Николаевна — 
профессор каф. матанализа и теории 
функций, в УрГУ 1959 г.

Исакова Лидия Николаевна — лаборант 
каф. прикладной математики, в УрГУ 
1953 г.

Андропов Юрий Михайлович — элект- 
роник 1-ой категории центра компью
терных технологий, в УрГУ с 1959 г.

Петерюхина Анастасия Гордеевна —
лаборант каф. теоретической экйноми- 
ки, в УрГУ с 1964 г.

Ваулина Лариса Никитична — печатник 
высокой печати типолаборатории, в 
УрГУ с 1960 г.

Сибиряков Владимир Васильевич — ин
женер-конструктор 1 категории отдела оп
тоэлектроники и полупроводниковой тех
ники НИИ ФПМ, в УрГУ с 1956 г.

Медведева Зоя Степановна — уборщик 
служебных помещений Коуровской ас-

■ трономической обсерватории, в УрГУ с 
1965 г.

Криулина Александра Ананьевна — бух
галтер 1 категории бухгалтерии, в УрГУ 
с 1965 г.

Брусницына Тамара Петровна — ст. пре
подаватель каф. иностранных языков, 
в УрГУ с 1965 г.

Шеврин Лев Наумович — зав. кафедрой 
алгебры и дискретной математики, в 
УрГУ 1960 г.

Коркина Людмила Федоровна, доцент 
кафедры матанализа и теории функций, 
в УрГУ с 1966 г.

Петелина Ираида Сергевна — доцент 
кафедры информатики и процессов уп
равления, в УрГУ с 1961 г.

Вдовина Эмма Валерьяновна — доцент 
каф. вычислительной математики, в 
УрГУ с 1960 г.

Фролова Наталья Борисовна — доцент 
кафедры астрономии и геодезии, в УрГУ 
с 1959 г.

Звиревич Витольд Титович — профес
сор каф. истории философии, в УрГУ 
с 1962 г.

Даниленко Лидия Евгеньевна — доцент 
каф. онтологии и теории познания, в 
УрГУ с 1964 г.

Ксенофонтова Валентина Васильевна
— доцент каф. теории и истории соци
ологии, в УрГУ с 1963 г.

Зверев Леонид Петрович — директор 
НИИ ФПМ, в УрГУ с 1958 г.

Рузавина Ия Петровна — инженер 
1-ой категории отд..оптоэлектроники и 
полупроводниковой техники НИИ ФПМ, 
в УрГУ с 1963 г.

Гриценко Маргарита Кирилловна —
старший научный сотрудник отдела си
стемного программирования НИИ ФПМ, 
в УрГУ с 1966 г.

Пыльская Ольга Петровна — старший 
научный сотрудник Коуровской астро
номической обсерватории, в УрГУ с 
1963 г.

Шубцева Мария Григорьевна — мето
дист в/о физического ф-та, в УрГУ с 
1959 г.

Кобелев Леонид Яковлевич — профес
сор кафедры физики низких темпера
тур, в УрГУ с 1954 г.

PR-дебю т

За нами — будущее
Весна... Нервное истощение. Авитаминоз. Ничего не хочется 

делать. Вот бы выспаться...
Но это — не про нас!
Весна! Хорошее настроение. Удовлетворение от проде

ланной работы. Мы с радостью поделимся всем этим с Вами!
Нас, энергичных, распирает от того, что мы проводим пер

вую в России межвузовскую научную студенческую конферен
цию «PR-ДЕБЮТ».

Это из текста приглашения, а само событие состоялось суб
ботним днем 27 марта 1999'года. Прочтем несуществующее досье: 

Субъекты. Их мотивы (официальная версия)
В массовом сознании специалист по связям с общественно

стью нередко воспринимается как беспринципный манипулятор 
. или специалист по утаиванию информации. Это происходит из- 
за отсутствия или недостатка информации о новой сфере дея
тельности в России и занятых в ней специалистах. В результате 
искусственно созданный ореол таинственности вокруг молодой 
специальности не привлекает людей, а настораживает и даже 
враждебно к ней настраивает.

Исходя из этого «новорожденные» PR-специалисты ре
шили не делать тайны ни из факта рождения отделений по 
связям с общественностью, ни из персон, которые приходят 
в профессию. Организаторами конференции выступили от
деления PR факультета журналистики УрГУ и факультета 
международных экономических связей Института междуна
родных связей- Автором проекта и идейным вдохновителем 
стала руководитель обоих отделений Светлана Александров
на Болышева. В конференции приняли участие также сту
денты и преподаватели Российской Академии государствен
ной службы, Гуманитарного университета и гости из Южно- 
Уральского университета (Челябинск).

(Неофициальная версия: внимательно читайте текст при
глашения.)

Цели (они же «мишени»). «Снайперы».
Кто раздавал «патроны»

Состоялся первый конкурс лучших студенческих работ по 
номинациям: «Лучшая работа по теории PR», «Оригинальность 
авторского замысла», «Лучший PR-проект» и «Продуктивность 
связей с прессой».

Всего в программе было 25 докладов, но времени на всех 
не хатило. В итоге произведения дизайнерского искусства от 
фирмы «CLASS Ё», т.е. дипломы получили следующие счастлив
чики: из УрГУ — Ольга Добарская (Традиции российской благо
творительности), Светлана Соловьева (Награда как метод свя
зей’ с общественностью), Радик Фазлетдинов (Связи с обще
ственностью в охранном бизнесе); из ИМС — Елена Пыркова 
(Адольф Гитлер: Образ политика и методы борьбы за власть); 
из Гуманитарного университета — Светлана Перминова (Техно
логия формирования имиджа руководителя).

Судьбу дипломов вершили VIP-леди и джентльмен: Савино
ва Н.В. (исполнительный директор некоммерческого партнерства 
«РАСО— Екатеринбург», Буркутбаева P.M. (председатель регио
нальной общественной организации «Общество защиты гласно
сти»), Воробьева С.А. (Уральская Рекламная Ассоциация, дирек
тор рекламного агентства «CLASS Е») и Рыбин В.П. (Уральский 
общественный совет по рекламе).

Разное
Во-первых, были разные гости. Конференцию почтили сво

им присутствием Лозовский Б.Н,, декан факультета журналис
тики УрГУ; Казанцев С.А.,руководитель пресс-службы городс
кой администрации; Голубкова Н.И., депутат городской Думы.

Во-вторых, какая музыка звучала! Студентка отделения PR 
УрГУ Инна Сергеева (она же преподаватель детской школы ис
кусств №1) организовала четыре музыкальные паузы. Перед на
чалом конференции играл струнный квартет и флейта (Рахова 
H., Федорова О., Федорова К., Главатских Т. и Злобина М.). Тон 
задали музыкой Баха, Боккерини и Сиротина. В перерыве зву
чал дуэт юных флейтисток Яны Нива и Светы Хайрулиной (шко
ла-лицей при консерватории). Моцарт. Рахманинов. Чайковс
кий. Но и это еще не все. Фортепианную программу подготови
ла ведущая пианистка и преподаватель училища им П.И.Чай
ковского Атлас Н.Я. А в конце, когда гости расходились звучал 
... джаз ... Елена Скурихина (хормейстер школы N“208 и регент 
хора храма Всех Святых) пела Гершвина. Вы'любите «Порги и 
Бесс»?

P.S. Первая межвузовская научная студенческая конферен
ция «PR-дебют» закончилась. Но нам не жаль. Осенью состоит
ся вторая.

Елена СКОРИНОВА, 
член оргкомитета конференции
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1 5 апреля исторический факультет УрГУ посетил предста

витель Японского Фонда в Москве, господин Тагути Эйдзи. 
Находясь в Екатеринбурге по приглашению директора инфор
мационно-культурного центра «Япония» Голомидовой М.Р., гос
подин Тагути счел необходимым увидеть собственными гла
зами, как организовано обучение японскому языку на отделе
нии международных отношений УрГУ, выяснить, какое место в 
учебном плане отделения занимают японоведческие дисцип
лины и какими педагогическими силами обеспечивается их 
преподавание студентам. Любопытно, что гостя факультета 
заинтересовало, нет ли со стороны администрации отделения 
попыток навязать изучение японского языка студентам в при
нудительном порядке (оказывается, такое практикуется, по сло
вам господина Тагути, в некоторых московских вузах).

Что ж, в УрГУ положение прямо противоположное: число 
желающих изучать японский язык, историю и культуру Японии 
сегодня значительно превосходит наличные возможности. 
Вероятно, это относится не только к историческому факуль
тету и его подразделениям, но и к университету в целом.

Кстати говоря, господин Тагути подробно расспраши
вал и о том, как вообще налажено и ведется в университете 
обучение иностранным языкам (есть ли университетская 
кафедра, какие языки преподаются, в каком объеме и с ка
кими целевыми установками).

Еще один вопрос, аданный господином Тагути, следова
ло бы упомянуть отдельно. Поддерживает ли УрГУ договор
ные отношения с каким-либо из университетов Японии? К 
сожалению, на этот вопрос пришлось ответить отрицатель
но — за вычетом того, что делает кафедра по работе с ино
странными учащимися, всерьез о сотрудничестве с японс
кими коллегами говорить пока не приходится...

Гость побывал на занятии по японскому языку студен
тов 2-го курса отделения международных отношений и от
метил в качестве достоинства педагогической работы их 
преподавателя, Бориса Александровича Караева, особую «чи
стоту языка».

Представителя Японского Фонда принимали на отделе
нии международных отношений. В беседе участвовали: про
фессор Михайленко В.И., заведующий отделением; профес
сор Кузьмин В.А.; преподаватели японского языка — Караев 
Б.А. и Партина Е.В.; председатель комиссии по исполнению 
программ Японского Фонда на историческом факультете 
УрГУ Бадалян И.А., а также Голомидова М.Р. И Зайцева H.A., 
активный член городского клуба чайной церемонии, препо
дающая студентам-международникам историю японского 
кино и основы дизайна.

И.А.БАДАЛЯН, старший преподаватель кафедры 
этнологии и специальных исторических дисциплин

Переписка____________________________________________
Борису Александровичу Караеву, преподавателю японского языка на отде

лении международных отношений, пришло письмо от его студента Эдуарда 
Барышева, который стажируется сейчас в Японии. С любезного разрешения 
Бориса Александровича мы публикуем это письмо.

« Ш  МЭ РЩ ОДЛ Ш У М »
Здравствуйте, Борис Александрович!
Огромное спасибо за письмо! 

Очень обрадовался и немного удивил
ся, не увидев на конверте знакомых рос
сийских марок и пометки «АВИА». Ко
нечно, интересно было также почитать 
заметку В.Зайцева.

У меня все хорошо. Единственное, в 
чем испытываю недостаток, так это во 
времени: хочется многое успеть, посмот
реть, лучше усвоить язык, а для этого нуж
но и читать, и писать, и слушать, и разго
варивать. Пытаюсь как-то все совмещать.

В этом году успел уже 2 раза побы
вать в Киото и в Осаке, на пару дней 
останавливался в Нара. Хорошо бы съез
дить в Хиросиму, Фукуоку, Нагасаки. Пока 
думаю, как можно лучше это сделать.

Несколько дней назад, совсем слу
чайно, оказался на съезде общества 
«Япония — страны Евразии» — по при
глашению некого Амма-сан из Симуд- 
зу. Было очень интересно: встреча эта 
проходила в местечке Изу-Резото, не
далеко от Кавана. Погода тоже была 
просто прекрасная. Как раз расцвела 
сакура... От поездки остались самые 
приятные впечатления. Хорошо пооб
щались. Присутствовали несколько рус
ских — от посольства и различных рос
сийско-японских фондов...

У нас снова каникулы — до 10 ап
реля. Хочу заняться дипломом: матери
ала, очень много — нужно хотя бы про
смотреть и выбрать то, что пригодится. 
Заодно, можно поупражняться в пере
воде.

В последние дни погода внезапно 
испортилась: довольно прохладно, идет 
с утра до вечера моросящий дождь. На 
улицу выходить не хочется. Буду сегод
ня отвечать на письма. В такое время 
ездить на велосипеде малоприятно: с 
зонтиком в одной руке по узким улоч
кам со снующими туда-сюда автолюби
телями и велосипедистами.

Мне бы очень хотелось попробовать 
сдать экзамен на знание японского язы
ка для иностранцев, но я не знаю, полу
чится ли: дело в том, что этот экзамен 
проводится в начале декабря, а докумен
ты, кажется, нужно подавать до начала 
октября. Я вернусь домой где-то в пос
ледней декаде сентября, поэтому не 
знаю, успею ли подать заявление на уча
стие в конкурсе. В Японии, в декабре 
прошлого года, мы тоже сдать не могли, 
так как приехали поздно.

Уже прошло почти полгода, как я 
нахожусь в Японии. Время пролетело 
быстро. Кажется, что особых подвижек 
в японском нет. Вообще, все говорят, и 
я так считаю, что для хорошего знания 
языка даже одного года явно недоста
точно. Хорошо было бы постажировать
ся здесь еще год-другой: тогда можно 
было бы углубить специальную лекси
ку — экономическую, политическую. 
Кстати, сейчас я начал понимать, что 
наше (Ваше) преподавание во многом 
лучше обычного «языковедения». Ко
нечно, все зависит от цели изучения 
языка, однако язык сам по себе мало 
что стоит. В Японии сейчас довольно

много иностранцев, но большинство из 
них фактически не может ни читать, ни 
писать (китайцы, конечно, исключение, но 
у них свои проблемы — часто страш
ный акцент, например). Один мой зна
комый — парень из Южно-Сахалинска, 
прекрасно знающий японский, собирал
ся недавно поступить в аспирантуру на 
экономическое отделение, но не про
шел. Говорит: «Читаю без проблем ли
тературу (специальную), а в голове ни
чего не остается»...

Разных интересных моментов тоже 
предостаточно: на Идзу был забавный 
случай. Захожу я утром в открытый бас
сейн на горячем источнике. Там уже 
сидят двое русских. Ну, я тоже залез в 
воду, греюсь. Один вдруг показывает на 
мой крестик и спрашивает: «Это что?». 
Я говорю: «Как что? Крестик». Он, «а вы 
хорошо говорите по-русски!»... В пос
леднее время, частенько японцы что-ни
будь спрашивают на улице. Открываешь 
рот — они сразу начинают извиняться...

В Сидзуока тоже есть люди, зани
мающиеся русско-японскими отноше
ниями. Недавно переводил некоторые 
места из дневников Николая Касатки
на (кажется, они вышли на русском в 
прошлом году в Саппоро, под редакци
ей Накамура) на японский. Вообще, у 
нас тут образовалась хорошая русская 
компания. Собираемся по выходным 
обсуждаем «японский национальный 
характер». Говорят, что весной в Сид
зуока приедет еще человек 10 из Вла
дивостока изучать японский.

На улице все так же идет дождь. Я 
надел свитер и шерстяные носки, вклю
чил кондиционер-калорифер. Попиваю 
зеленый чай, только что поел риса. Од
новременно смотрю телевизор, роюсь 
в словарях, готовлюсь к экзамену по 
японскому (в УрГУ).

Ну вот. Позвольте на этом откла
няться.

С уважением, Эдик.
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ты нашего вуза сошлись биться не на шутку, 
но ради смеха, с тремя командами. Соперни
ками команды КВН УрГУ были Институт МВД 
(УрЮИ), музыкально-педагогический колледж 
из Каменска-Уральского и Уральская государ
ственная юридическая академия (УрГЮА).

Долгое время команда УрГУ вела в 
счете, но на последних минутах КВН УрЮИ 
буквально вырвался вперед и сравнял по
зиции. Теперь в апрельском финале 
встретятся не три, как предполагалось, а 
четыре команды.

Но обо всем по порядку.

Мы
представились
третьими

Приветствие проходило 
под девизом: «Нас и тут не
плохо кормят». Первыми про
демонстрировать свою сы
тость вышли квнщпки музкол- 
леджа. Их костюмы чем-то на
поминали пионерскую моло
дость — черный низ и... ярко- 
желтый верх. Можно было по
завидовать их гастрономичес
ким пристрастиям: «От Моск
вы и до Находки, от Свердлов
ска до Тавды — лучше нету 
русской водки, лучше «Rama» 
нет еды!» Благодаря каменск- 
уральцам собравшиеся узна
ли, что падшее существо из 
пяти букв — это «рубль». И ко
нечно же, в подтверждение 
избранной профессии, выс
тупление гостей из области 
изобиловало музыкальными 
номерами.

Второй была команда Ур- 
ГЮИ. Они пытались заверить, 
что настоящему юристу «зав
сегда везде ништяк». Они пря
мо на сцене собирались за
няться психоанализом. Психо
анализы принимались с 8.00 
до 9.00. Юристы профессио
нально поразились тому, что 
теперь учиться в школе при
дется 12 лет, столько даже за 
изнасилование не дают. Кто- 
то, видимо, самый совестли
вый, объяснял сокомандни- 
кам, что со сцены нужно не
сти добро. Его сразу урезони
ли, мол, добро не только со 
сцены нести можно, главное, 
чтобы оно в хозяйстве приго
дилось.

Третьей представившейся 
командой была КВН УрГУ. Ви
димо, для контраста с музы
кантами наши студенты — 
квнщики были одеты в «черный 
верх, желтый низ». Их выступ
ление имитировало репортаж 
с футбольного матча: «Урал- 
маш» — «Интер». Естественно, 
они скандировали: «Интернет, 
Интернет, Интернет! Уралмаш 
— да!». Их антиалкогольной 
пропаганде могли бы позави
довать и Лигачев с Горбаче
вым. «Мне, пожалуйста, «Бело
го аиста» не надо, у меня от

него дети». В «Буратино» — 
опилки, а что же можно обна
ружить в «Фаворите»?». А вот 
про «нас и здесь неплохо кор
мят» КВН УрГУ не сказали ни 
слова, видимо, в Сочи корми
ли лучше. Четвертыми порадо
вали собравшихся будущие 
блюстители порядка — коман
да «Полицейская академия» 
УрЮИ. Самым лучшим едоком, 
по их мнению, был Герасим, 
так как он был всегда «и глух, 
и нем». Впрочем, как выясни
лось: красна изба не углами, а 
пирогами, но оказалось «не 
только пирогами, и а хозяйс
кою рожей, но и не только хо
зяйскою рожей, а бутылкой в 
прихожей. Хотя разве может 
быть изба прочной, если хозяй

ская рожа спит с бутылкой в 
прихожей».

Разм инка — 
гим настика ума

Суть разминки заключа
лась в том, что каждая коман
да представляла думскую 
фракцию. И должна, была ка
верзным вопросом поставить 
в тупик оппозиционеров.

И тут нужно отдать долж
ное способностям «ургувайс- 
кой команды». Пара их ответов 
произвела настоящий фурор.

«Наша фракция считает, 
что любая кухарка может стать 
президентом», — изложила 
свое мнение команда музкол- 
леджа.

«А наша фракция считает, 
что любая практикантка может 
спать с президентом», — отве
тили «ургувайцы».

«Не правда ли, наша жизнь 
похожа на курятник?» — ехид
но вопрошали все те же сту
денты муз колледжа.

«Безусловно, и поэтому 
первая заповедь человека: не от
кладывай на завтра то, что мож
но свести сегодня», — не менее 
достойно ответствовали «ургу
вайцы», пытаясь что-то снести со 
сцены.

С поем те,
друзья!

Третий и последний кон
курс был музыкальный. «Не 
повторится (3 раза)такое ни
когда».

Первыми в этот раз были 
студенты нашего вуза, одним из 
первых попросился выступить 
поэт. Он прочитал стихотворе
ние с выражением. Ох, как он 
выражался! Повторить язык не 
поворачивается. Также наши 
студенты выразили опасение, 
что лет через тридцать «Spaice 
girles» будут называться «<pid 
spaice».

Вторыми выступили кур
санты института МВД. Хриплый 
Глеб Жеглов и шепелявый Во
лодя Шарапов проводили рас
следование гибели «Титаника». 
Было выдвинуто несколько 
версий. Одна из них: «Титаник» 
затонул из-за сильного икания 
китов. Икали киты потому, что 
капитан приказал вылить за 
борт все запасы шампанского. 
«Хорошо, что капитан не при
казал выбросить за борт запа
сы пургена», — высказал мне
ние Жеглов. В ходе следствия 
был допрошен водитель айс
берга.

Музыкальный колледж по
ставил современную пародию 
на фильм «Карнавальная ночь»:

«По мнению товарища 
Огурцова, социальная справед
ливость заключается в том, что
бы «От каждого мужчины по спо
собностям, каадой бабе по по
требностям». К тому же, как за
метили музыканты, памперсы 
очень похожи на смену прави
тельства: наделали и поменяли.

Юристы исполнили свое 
выступление в духе ОСП-сту- 
дии. Собравшиеся узнали, что 
в Японии изобрели цунами с 
дистанционным управлением и 
харакири с авто-реверсом.

...Всего представление 
длилось два с половиной часа. 
Зрительный зал Дворца моло
дежи, наверное, давненько не 
сотрясали такие громовые рас
каты смеха.
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НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ ВЫБИРАЕТ... ЗНАНИЯ
«Ты кто такая? — спросила Синяя Гусеница. — Сей

час, право, не знаю, сударыня, — отвечала Алиса роб
ко. — Я знаю, кем была сегодня утром, когда просну
лась, но с тех пор я уже несколько раз менялась».

Кэрролл Л. Приключение Алисы в стране чудес.

«Кто вы такие, наши первокурсники?» В преддверии еже
годно проводимой на химическом факультете Всероссийской 
студенческой научной конференции мы провели небольшое 
тестирование среди студентов-химиков, используя тест Роки- 
ча. В тесте два набора ценностей: терминальные (цели, к ко
торым стоит стремиться, например, жизненная мудрость, ин
тересная работа) и инструментальные (наиболее предпочти
тельные способы поведения, например, аккуратность, широта 
взглядов, честность). Испытуемые должны их проранжировать 
в соответствии со своими представлениями о том, что дей
ствительно ценно. Проанализировав результаты тестирования, 
мы обнаружили, что для молодого поколения химиков наиваж
нейшей ценностью является образованность. Это весьма по
казательный результат: в университет поступили те, кто наце
лен на получение фундаментальных знаний. О всевозрастаю
щей ценности высшего образования свидетельствует и посто
янный рост количества абитуриентов (так, на том же химичес
ком факультете конкурс за последние 3 года только возрас
тал: в 1996 — 1.8, 1997 — 2.1, 1998 — 3.4 человек на место). 
Конечно, образование — не единственное, что волнует перво
курсников. С психологической точки зрения юность — важней
ший этап формирования личностной идентичности, то есть 
чувства индивидуальной самотождёственности, единства. Воз
можно поэтому такими ценными оказываются свобода, неза

висимость. Высоко ценятся смелость, уверенность в себе, са
моконтроль, без которых не возможно нормативное прохож
дение этого этапа. Выявляются явные гендерные различия. 
Самосознание юношей больше зависит от их профессиональ
ного самоопределения и достижений: они выбирают такие цен
ностные категории как развитие, познание, интересная рабо
та. Девушки большее значение предают эмоционально насы
щенной жизни, межличностным отношениям — любви, друж
бе. Что отвергают нынешние студенты? Большинство респон
дентов поставили на последние позиции непримиримость к 
своим и чужим недостаткам. Сейчас это не кажется удивитель
ным, хотя всего 10 лет назад классовое мировоззрение зас
тавляло безжалостно относиться к инакомыслию. Четко про
слеживается смена ценностных ориентиров поколения 90-х. 
Люди стали более индивидуалистичны, коммунистический иде
ал всеобщего благоденствия уходит из самосознания совре
менной молодежи — счастье других сегодня не является бес
спорной ценностью. Другие взгляды старшего поколения бо
лее живучи: развлечения и высокие запросы, материально 
обеспеченная жизнь не стали жизненными приоритетами со
временных студентов. Результаты тестирования нас порадо
вали. Несмотря на все перипетии, происходящие вокруг, об
разование остается истинным капиталом, который нынешнее 
поколение студентов не спешит разменивать на развлечения 
и материальные блага, а университет был и остается наилуч
шим местом для приобретения этого капитала.

СКОРИК Ю.А., ассистент кафедры 
аналитической химии, канд. хим. наук, 

ЗАЙЦЕВ A.B., ассистент кафедры 
психофизиологии и психофизики

Ю билей

Г рани самоцвета
(Майе Львовне посвящается...)

Как много сокровищ таят в себе биб
лиотеки! Но главным их достоянием ос
таются библиотекари, по выражению Ко
валевой М.М., «эти святые люди». А са
мое ценное их качество то, что они мно
гогранны. И сквозь призму этих граней на 
нас всех падает отсвет теплоты, добра и 
любви к людям. Все это мы относим к кон
кретному человеку —. Майе Львовне Ка- 
рягиной. У нее — юбилей! Сколько? Не 
будем сообщать не из ложной скромнос
ти, а потому, что все равно не поверите. 
Итак, мы поздравляем от души Вас, Майя 
Львовна! И дарим Вам рассказ о том, ка
кой Вы редкий, замечательный человек!

К.П.КУЗНЕЦОВА: «Главная отличи
тельная черта М.Л. — она единственный 
в библиотеке человек, который всегда, в 
любом случае, в любом конфликте нахо
дится на стороне читателя. Майя Львовна 
— это Библиограф самого высокого клас
са, Библиограф от бога! Научной библио
теке университета очень повезло, что 
Майя Львовна работает у нас и уже более 
35 лет!»

Н.Е.ЦЫПИНА (директор библиоте
ки Белинского): «Для меня Майя Львов
на прежде всего — Учитель с большой 
буквы, так как именно она была первым 
преподавателем, который пришел к нам 
на 1 курсе. В ней удивительно гармо
нично сочетаются черты сильной, кра
сивой, интеллигентной личности с про

фессиональными качествами. Она была 
и остается образцом настоящего биб
лиографа».

Е.А.РЯБОКОНЬ: «Что особенно меня 
поражает в Майе Львовне — это неукро
тимая энергия, острота ума, абсолютно 
индивидуальный способ мышления, уди
вительная способность концентрировать
ся. В ее характере сочетаются импульсив
ность, практичность и деятельность. У нее 
на первом месте всегда работа, всегда 
читатель, но в то же время лучшую хозяй
ку в доме стоит еще поискать».

И.Л.ЯКУШЕВА: «Я знаю Майю Львов
ну уже 30 лет и все эти годы постоянно 
вижу, что, не считаясь с личным време
нем, Майя Львовна отдает себя служению 
делу. Ее эрудиции и начитанности можно 
позавидовать, а особенно отличает Майю 
Львовну быстрая реакция и отзывчивость 
в любом вопросе».

Т.А.РУНЕВА: «Мы с Майей Львовной 
сотрудничаем очень давно. Она очень 
приятный, располагающий к себе человек, 
от которого исходят такая энергия, готов
ность помочь, желание сделать доброе 
дело только из человеколюбия, что всем 
этим невольно заражаешься. Рядом с ней 
невозможно быть плохим человеком».

H.A.ТЕРЕНТЬЕВА: «Прежде всего, 
Майя Львовна — Профессионал с боль
шой буквы. Главное в ней — порядоч

ность. Как казал М.Жванецкий, «переме
ны настанут тогда, когда руководителем, 
интеллигентом, специалистом будет 
один человек». Так вот — это о Майе 
Львовне».

В. В. ЭЙД И НО В А: «Главные черты 
Майи Львовны -- это особая определен
ность, яркость ее мышления, ее оценок. 
И другое: по отношению к тому, с кем она 
общается, она умеет сделать максималь
но много. Редко встретишь людей такой 
самоотверженности в работе, такой люб
ви к ней и одновременно к тем, для кого 
она свое дело выполняет. Мне очень до
рог этот человек, и я с большой любовью 
думаю и говорю о ней...»

Г.А.ДРОБЫШЕ8: «Как должны быть 
счастливы сотрудники библиотеки, что 
рядом с ними есть такой человек, такая 
обаятельная женщина, как Майя Львов
на. Природа абсолютно права, что по
дарила ей жизнь именно весной. 14 лет 
Майя Львовна работает в профкоме, 
причем, на тех участках, которые связа
ны с вниманием к человеку — это ко
миссия по соц. страхованию, организа
ции детского отдыха. Она же входит в 
комиссию по трудовым спорам (другое 
название— примирительная комиссия). 
Все ее душевные качества способству
ют тому, чтобы находить компромиссы 
конфликтующим сторонам, при том, что 
Майя Львовна всегда стоит на защите 
интересов человека труда. Профком от 
имени всего коллектива поздравляет 
Майю Львовну с юбилеем, делает ей, 
чтобы она была действительно счастли
вым человеком, несмотря на сложности 
времени».
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Косово —  Югославский Кавказ
Тема дня

(Окончание. Начало на стр. 1.)
Советская система, конечно, держа

ла народы в кулаке. Но начался ее раз
вал, а параллельно с ним - создание Ве
ликой Сербии, которая, безусловно, хо
чет видеть Косово своей частью.

Круглый стол перерос в пресс-кон
ференцию. Юрия Сергеевича засыпали 
вопросами как студенты, так и препода
ватели.

— Могут ли бомбардировщики 
НАТО образумить режим Милошевича?

— Полагаю, что бомбежкой улаживать 
конфликт — это все равно, что тушить 
пламя бензином. Нужно просто до безоб
разия не понимать эти народы, чтобы та
ким жестоким образом принуждать сер
бов к капитуляции. Девиз сербов звучит 
так: «Только согласие спасет сербов». В 
результате бомбардировок НАТО гибнут 
невинные люди, а это приводит лишь к 
консолидации нации. Я совершенно со
гласен с Президентом, который сказал, 
что бомбардировка — трагическая ошиб
ка. Трагическая ошибка мира, и в первую 
очередь — Европы. Она не захотела не
сти ответственность за разрешение кон

фликта и возложила ее на США. А у аме
риканцев разговор простой.

— Как известно, первая мировая 
война началась на Балканах. Бомбеж
ка Белграда — не предвестница ли Тре
тьей мировой войны?

— Аналогия с 1914 годом вполне уме
стна. С одной стороны, вместо тройствен
ного союза — НАТО. С другой, — Россия. 
Не секрет, что в 1914 г. разного рода по
литики из маргинальной среды толкнули 
Россию в войну. Замечу, что правитель
ство страны воевать совершенно не хоте
ло. Сейчас у нас также звучат «шапкозаки- 
дательские» лозунги радикально-патриоти
ческих политиков, но тогда у России были 
сильные союзники. Сейчас же у нее их нет.

— Что реально сейчас может сде
лать Россия для Сербии?

— Чтобы ответить полнее, начну из
далека. Примерно 10 лет назад юго
славские коллеги рассказали мне сле
дующее: Россия и Югославия — одина
ковая федеративная модель. Наши внут
ренние взаимоотношения и связи очень 
схожи. Соответственно, похожи друг на 
друга и некоторые районы. Так, еще

тогда они предрекали что первой от 
Союза отойдет Прибалтика, а от Юго
славии — Словения, как республики с 
прогерманской ориентацией. Косово — 
Югославский Кавказ. Представьте, не
сколько лет 2 млн человек живут в со
стоянии оккупационного режима. Почти 
каждый косовар имеет высшее образо
вание. Однако в этом округе самая 
большая безработица — почти 50%. Ог
ромное количество никому не нужных 
здоровых парней! Россия получила Чеч
ню, Югославия — Косово. Таким обра
зом, Россия стратегически может по
мочь Сербии тем, что найдет формулу 
разрешения межнациональных конф
ликтов. Непосредственно же сейчас 
Россия должна немедленно отказаться 
от советской внешней политики (т. е. 
дистанцирование от европейских дер
жав и политики давления), войти в коа
лиционный совет по разрешению кон
фликтов и, естественно, задействовать 
все основные механизмы для прекра
щения уничтожения сербов.

Александр КОНЕВ, наш кор.

Весенняя капель в новом доме
Над сотрудниками УрГУ и  УГТУ-УПИ проведен эк

сперимент. Кры ш у д о м а , в который они были за с е 
лены, покры ли экспериментальным материалом. И  
вот что и з  этого получилось.

Наш дом был заселен ле- «Оргстрой». Вскоре то и дру-
том прошлого года, — расска
зывает одна из жительниц 
верхнего этажа, — мы нарадо
ваться не могли новой квар
тире. И все было хорошо, как 
вдруг в середине января слу
чилась оттепель, и у нас с по
толка закапало, а кое-где даже 
побежало. Квартира была за
ставлена тазиками и ведрами. 
Залило мягкую мебель, а по- 
том^еще долго на потолке и 
стене красовались разводы.

Свое новое детище для 
кровли крыши ОАО «Стройпла- 
стикполимер» назвал кровле- 
лон. Внешне он напоминал ли
нолеум, а по своим характе
ристикам превосходил обще
принятый рубероид. Кровле- 
лон оказался гораздо прочней 
и долговечней битума. С ним 
легче работать. К тому же 
кровлелон оказался очень ог
нестойким.

Первый опыт провели 
внутри комбината. Покрыли 
новым материалом один из 
цехов. К сожалению, опыт по
стигла неудача — кровлелон 
сорвало с крыши сильным вет
ром. Проанализировав ситуа
цию, выяснили, что виной все
му не материал, а клей. Раз
работать новый клей и техно
логии покрытия взялось ООО

гое после тщательного иссле
дования было готово.

Вскоре был заключен до
говор с АОЗТ «Уральский 
ДСК» на покрытие экспери
ментальным материалом кры
ши дома Сиреневый бульвар,
14. Кое-где отслоился от кры
ши и стал гораздо тоньше.

Оказалось, что на практи
ке кровлелон проявляет себя 
несколько иначе, чем в лабо
ратории.

Был составлен акт. «Орг
строй» в нарушенных местах 
залатал крышу. Жильцов за
селили. И ничто не предвеща
ло беды. А она пришла, как во
дится, нежданно-негаданно. 
Крыша продержалась дождли
вое лето, ненастную-осень, и 
вдруг, 17 января началась от
тепель и потолки верхних 
квартир потекли.

Двадцатого января собра
лась, высокая комиссия всех 
причастных к строительству 
организаций. Но точной при
чины протекания крыши уста
новить не удалось, так как она 
была частично покрыта льдом 
и ‘ полностью засыпана пес
ком.

— По моей версии, — го
ворит исполнительный д и 
р ектор  ООО «О ргстрой»

Ф.К.Галаветдинов, — виноват 
в протекании крыши не толь
ко кровлелон. Судя по все
му, нарушен порядок устрой
ства тепло и пароизоляции. 
Пары, возникающие в жилом 
доме, поднимаются, прони
каю т сквозь наруш енную  
изоляцию , но дальше не 
проходят, из-за  того, что 
кровлелон гидро-газонепро- 
ницаем. Пары собираются 
под кровельным материалом, 
конденсируются'и возвраща
ются в квартиры в виде ка
пающей с потолка воды. К 
тому же вы яснилось, что 
кровлелон девяносто седь
мого года выпуска, которым 
крыли крышу, и кровлелон, 
выпущенный в девяносто 
восьмом, которым ее латали, 
не совсем подходят друг к 
другу. Поэтому под воздей
ствием циркуляции паров 
внутри дома и снега со льдом 
на крыше вполне возможно, 
что кровельный ковер в не
которых местах пошел тре
щинами.

— И такое обстоятельство 
добавило воды в квартиры?

— Безусловно. И, конеч
но, самое обидное, как для 
нас так и для жильцов, что 
нельзя ничего предпринять 
конкретного, сейчас. Только 
лишь когда стает снег и будут 
выяснены точные причины. 
Единственное, что можно пока 
сделать, это очищать посто
янно крышу от снега, не ска

лывая льда, чтобы не нару
шить покрытие.

Но, как обнаружилось, 
проблема теперь заключается 
в том, что снег счищать с кры
ши некому. Ни одна из прича
стных к строительству дома 
организаций не взялась за это.

Пока же суд да спор, дело 
стоит, а снегу в этом году вы
пало чересчур много. Кто жи
вет на верхних этажах запаса
ются тазиками, и комнаты, не
доступные для воды, превра
щают в склад мягкой мебели.

...По словам Ф.Н.Галавет- 
динова, разработка техноло
гий покрытия и нового, более 
прочного, клея в ООО «Орг
строй» остановлена. К тому же 
к проблеме покрытия крыши 
новым материалом нужно 
подходить комплексно, нужно 
учитывать не только чем при
клеивать, но и к чему прикле
ивать. А последнее уже вхо
дит в компетенцию не исклю
чительно «Оргстроя».

Жаль, конечно, что новый 
перспективный материал бу
дет не востребован в строи
тельстве. На Западе подоб
ные кровлелону материалы 
уже давно зарекомендовали 
себя и вошли в обиход. А нам, 
по-видимому, придется пока 
жить под непрочным руберо
идом и клясть свою страну за 
то, что она такая отсталая.
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«Умиротворение». Фото И.Михайловой (заочное отделение, фи
лософский факультет)

Фотосалон-99 
пополняется

В ноябре прошлого года фотомастерская УрГУ 
объявила о сборе художественных фотографий в уни
верситетский фотосалон. И сегодня более 30 фото
работ 4-х авторов находятся в коллекции организа
торов.

Студенты философского факультета А.Лукашин и 
Ю.Малыгина в окнах 314 аудитории самостоятельно, без 
нашего участия организовали персональную выставку 
фоторабот. А аспирант физического факультета С.Бе- 
логлазов на последнем мартовском вечере любителей 
фотографии демонстрировал обширную авторскую фо
токоллекцию, включающую и пейзажные фотографии, 
студийные эксперименты, видовые фотографии из раз
ных стран мира, где он бывал в качестве участника тех 
или иных научных конференций.

Сбор фотографий для,фо
тосалона продолжается и, как 
известно, закончится 30 июня. 
Затем отборочная комиссия- 
жюри при ректорате осмотрит 
собранную коллекцию, и в сен
тябре начнутся работы, свя
занные с постановкой экспо
зиции.

На 28 апреля запланиро
ван вечер любителей фотогра
фии. На этот раз его тема «Фо
тографический портрет. Пер
вые фотографии и фотомасте
ра». В 17.00 в 314 комнате 
главного корпуса мь: ждем лю
бителей светописи.

Поступают предложения 
по улучшению работы универ
ситетского фотосалона. На
пример, предлагается прове
сти творческие встречи с фо
тохудожниками, активизиро
вать поиск источников финан
сирования.

С. ШЕКОТОВ,
руководитель фотосалона

«Горы Эльбрус,
1997 г.» (слева). Фото 
Д.Костыревой (фило- 
софск. ф-т, д/о)

«Портрет» (справа). 
Фото А. Теплякова (днев
ное отделение, фило
софский факультет)
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Д.Костыревой (философск. ф-т, д/о)

«В городской кварти
ре». Фото А.Теплякова,
А.Нижегородовой (выпуск
ницы УрГУ)
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На заметку читателю
В Екатеринбурге вышла книга вы

пускника философского факультета 
университета, известного читателю 
«Уральского университета» своими ста
тьями и эссе, публиковавшимися на 
страницах газеты, уральского филосо
фа и культуролога Ю.И.Мирошникова. 
Книга имеет строгое научное название 
«Аксиологическая структура социокуль
турной коммуникации». Научность под
хода к обсуждаемой проблеме, что с 
удовлетворением следует отметить, 
присутствует не только в названии, но 
реализуется во всей книге от первой 
страницы до последней. Автор реали
зовал в этой работе и другие свои да
рования - полемиста и литератора. По
этому книга может быть интересной не 
только философам и культурологам, но 
и всем интересующимся проблемами 
развития и функционирования культу
ры в нашем сложном XX веке.

Автора книги интересует целый ряд 
проблем социокультурной коммуникации 
в истории общества и в XX веке в осо
бенности: и ее ценностная структура, и 
социальные носители, и их историческая 
динамика, и влияние средств массовой 
коммуникации на динамику культуры, и со
отношение «высокой» (элитарной) и «низ
кой» («массовой», культуры в современ
ном обществе и их взаимное влияние.

Рекомендуемая читателям моногра
фия, надеюс^, действительно привлечет 
то самое внимание, которое она заслу
живает.

А.САВЕНКОВ, кандидат 
философских наук, доцент

кафедры философии Уральской 
гос. мед. академии

В День открытых дверей 
их пришлось закрыть

24 марта в ленинском и тургеневском 
учебных корпусах на час (с 13.00— 14.00) 
была парализована работа университетс
ких структур. Паралич наступил не в связи 
с забастовкой, а с тем, что спецслужбы в 
очередной раз искали мину.

Похоже, пугать любимую альма-ма
тер стало традицией. За последние два 
года «минировали» ее уже пять раз.

Последнее ЧП совпало с Днем от
крытых дверей. Коридоры вуза были 
переполнены школьниками. Когда объя
вили тревогу, детишки проявили про
сто чудеса дисциплины. Они покидали 
взрывоопасный объект гораздо органи
зованнее студентов. Что же, им было о 
чем рассказать родителям.

А.КОНЕВ

Шахматы

Благородство на шахматной доске
В конце марта в городском Дворце 

шахмат прошло командное первенство ву
зов Екатеринбурга по шахматам. В сорев
новании приняли участие 13 вузов горо
да. Состав команды — пять студентов для 
«высшей лиги» (Горная академия-УГГГА, 
УГТУ-УПИ и УрГУ), остальным вузам раз
решалось включать в команду препода
вателей. В качестве гостей и J4-ro вуза 
участвовали вне конкурса студенты Ниж
нетагильского филиала УПИ. Как и ожи
далось, — первое место со значительным 
отрывом заняла команда студентов УГГ- 
ГА — чемпион мира среди студентов это
го года в Голландии! Один международ
ный гроссмейстер и четыре международ
ных мастера из Горной академии шансов 
на победу другим командам не оставили.

Команда УрГУ в составе международ
ного мастера И.Черницына и кандидатов в 
мастера С.Жижерина, О.Расина, Ф.Шакле- 
ина, Е.Коняхина (все мат-мех), С.Симоно 
ва (философский факультет) и М.Юдина 
(биологический ф-т) боролась вполне дос
тойно — победила в личных встречах ко
манды 12-ти вузов (кроме УГГГА) и заняла 
3 место, уступив два очка команде УГТУ- 
УПИ. При этом в личной встрече с коман
дой УПИ, составленной из кандидатов в ма
стера, результат 3,5:1,5 в пользу наших сту
дентов. И только, как его прозвали,«каток» 
УГГА «раздавил» нас со счетом 4,5:0,5 
(единственную ничью с чемпионом мира 
среди юношей А.Мотылевым сделал сту
дент-механик 6-го курса С.Жижерин). Злую 
шутку сыграло для нашей команды неучас
тие в общем конкурсе команды тагильчан, 
которых УрГУ разгромил со счетом 4,5:0*5. 
Эти очки не засчитывались, и их-то нам не 
хватило для второго места.

Еще очки были потеряны из-за бла
городного поведения наших студентов. 
Студент-философ С.Симонов (некогда 3- 
й призер первенства СССР среди школь
ников) великодушно простил студенту- 
медику «невозможный ход», а когда ситу
ация повторилась в зеркальном отраже
нии, дававший клятву Гиппократа потре
бовал от судей засчитать себе победу, что 
и было сделано (правилами это допуска
ется). В другом поединке опытнейший наш 
боец Ф.Шаклеин «подарил» своего ферзя 
студентке сельхозакадемии и сдался, по
жав ей руку (правилами это рекомендует
ся)! Но дальше всех пошел тот же С.Си
монов, который, играя на высокой — вто
рой — доске против студентки из инже
нерно-педагогического университета, 
умудрился поставить мат самому себе! 
Такого, наверное, практика шахматной 
игры, насчитывающая почти двухтысяче
летнюю историю, еще не знала. 1 

Особо следует отметить дебютанта 
команды, студента-биолога 2-го курса, 
кандидата в мастера М.Юдина, баменяя 
наших неудачников в пяти турах на раз
ных досках, он добился стопроцентного 
результата. Ну, а победителями в личном 
зачете по всем пяти доскам, как и ожида
лось, стали пять студентов горной акаде
мии. Кстати, на протяжении всех сорев
нований два проректора УГГГА болели за 
своих студентов и пообещали им хорошие 
«премиальные». Надеются на таковые и 
наши студенты — призеры этих ежегод
ных крупнейших студенческих соревнова
ний в Екатеринбурге.

А.КРДСОВСКИЙ, председатель 
Шахматного клуба УрГУ
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